
 
PV DU BD DU 29 MARS 2023 

 

Présents : M Albert Duffait (MAD) – Bruno Menager (BM) visio – Guy  Cortat (GC) – Martine Audy 
(MA) – M Laure Logerot (MLL) visio  - Stéphane Delerce (SD) visio 

Excusée : Ludivine Jacquinot 

Invité : Nicolas Clerc (NC) 

 

Ø MAD : grosse réunion fédérale en conseil Territorial afin de revoir les enveloppes distribuées 
sur le CTI et l’ANS. 
- CTI l’enveloppe ne bougera pas cette année mais sera en baisse sur 23-24 

Les critères seront plus facilement quantifiables et plus justes. 
40 % pour le nombre de licences hors évènementielles 
15% pour le nombre de CTS en ETP par région 
20% pour le nombre de sites de pôles validés par l’ANS 
15% pour le taux de pénétration des – 25 ans 
10% pour le nombre de Comités 
 

- ANS en baisse donc il y aura une répercussion pour tout le monde, par contre le PPF ne 
peut changer.  
Beaucoup de discussions ont été engagées sur les critères demandés : emploi, 
féminisation, formation, citoyenneté. 
La priorité sera donnée au sport santé, la féminisation et le handicap.  
 

- On va retravailler sur le PPF : arbitrage – emploi formation et gouvernance 
- Un conseil stratégique ANS Label aura lieu le 13 avril avec les Présidents de Comité et les 

référants ANS.  

BM : grosse inquiétude concernant les JO : invitations, places à acheter. Un projet se met en 
place à la FFHB. 

 
Ø FINANCIER : MA 

Actualité : 

Intervention des commissaires aux comptes de l’entreprise COFIDES les 28 et 29 Mars sur le 
site de Dijon. Leur intervention s’est bien passée. 
Stéphanie est en pleine finalisation du bilan, elle enverra prochainement les bilans 2022 à 
chaque service. 
En parallèle, elle travaille sur les bilans de subvention 2022 et les nouvelles demandes 2023 : 
- ANS 



- PSQS (subvention pour les sites d’accession masculin Dijon, féminin Dijon et Besançon) 

Stéphanie se rendra à la Maison du Handball du 11 au 14 Avril prochain pour un séminaire 
financier. L’objet est de faire un bilan sur le logiciel comptable, les problématiques 
rencontrées et les perspectives d’amélioration. 

Travaux à venir  

Donner l’accès au logiciel comptable au personnel administratif de la ligue pour la saisi des 
bons de commande (demande d’engagement de dépense via des devis) pour une validation 
ensuite par Stéphanie. A l’heure actuelle c’est Stéphanie qui fait ces ordres de commande. 
Un temps de formation mené par Stéphanie sera organisé fin avril début mai. 

Échéancier à venir : 

    - 30 Avril : 1er arrêté des comptes pour présentation d’un premier suivi budgétaire 
- 16 Mai : Commission des finances pour présentation du bilan 
- 24 Mai : Conseil d'Administration pour présentation du bilan 
- 10 Juin : Assemblée Générale 
 

Ø RH : GC  
Les entretiens individuels ont été faits en présentiel. Tout le monde a pu être vu.  
Des chèques vacances ont été mis en place pour cette année d’une valeur de 500 € avec 
participation de 100 € pour les salariés. 
NC : au niveau formation réorganisation avec un assistant de formation par diplôme en lien 
avec les coordonnateurs 
- Titre 4 Tomoyo, Cyril et Thomas 
- Titre 5 Clémence et Vincent 
- BPAPT / diplomes d’état Jessy et Pierre André 

Tous en lien avec Stéphanie pour le côté financier 

Ø FILIERE : SD 
- Filière masculine  

• Proposition d’amélioration de l’arbitrage sur les inter comités et inter bassins par 
Yohan Langloy et Felix Gentil. 

• Déplacement à Bourges avec Gaël 
• Stage profil du 11 au 13/4 à Dijon 
• Stage arbitre Comité 21 en liaison avec 12 stagiaires en T4 
• Stage ligue à Besançon (2008 garçons) 
• Interligues garçons du 8 au 12 mai à St Dié 
• INTER COMITES : Thierry sur les garçons et Myriam sur les filles 
• Inter bassins : 1 responsable par site à définir 
• Interligues : stage beach du 10 au 15 avril et tournoi Ile de France/Aura/BFC à 

Longvic 
 

- Arbitrage : 
Þ Si stage HB : stage arbitrage 
Þ Si stage avec profil à Dijon : stage arbitrage avec Comité 21 et 25 
Þ Stage 2009  



Þ Matchs amicaux ligue – pôle – section qui permettra d’augmenter la masse de JAJ. 
Mettre un référant par Comité pour détecter les meilleurs arbitres jeunes. 

Þ Séminaire prévu avec Thomas Boullanger pour créer des contenus « clés en main » 
Þ Intercomités nationaux à Morteaux avec obligation 1 binome féminin et 3 masculins. 

 
Ø FILIERE FEMININE 

Þ Résultats individuels : félicitations aux selectionnées 
Þ U17 : 2 joueuses en stage Louane HENRY, Agathe CLERC 
Þ U20 : Dorothée Blaise 
Þ U17 Beach : Coraline VIENAT Lison SIBON VALERO Roma SIRACUSA Maloé 

GASNET………..  
Þ A Beach : Lola Boiteux – Camille JOSEPH 
Þ Tests pôle 11 et 12 (2010) et 13/14 avril (2009) 
Þ Stage entraineurs seconde du 12 au 16 juin 
Þ Entrée en CF : Dorothée Blaise à la JDA – Lola Boiteux à Nantes – Lou Sibon 

Valero à Merignac et Sciences Po Bordeaux 
Þ Manon Guignard et Camille Morel en proposition club D2 
Þ Mettre le lien pour accéder au te d’Eric Barradat 

 
Ø Territoire : BM 

J’ai reçu des remerciements et félicitations sur l’organisation de la journée du 5 mars 
par des présidents de club. Bon retour de la FFHB également.  
MAD : bon travail de Fred Parent et Patrice Jadel sur l’arbitrage, ainsi que de Thomas 
Boullanger. 
 

Ø Administratif : MLL 

Rien à signaler en particulier, de gros dossiers vont passer en Commission de 
Discipline. 

Sur classements validés par le BD :  

Þ SAMB Fatou (2008) du club du OC Autun en U 18 F HON 
Þ SERRA Maé (2008) du club du OC Autun en U 18 F HON 
Þ SALVI Lola (2006) du club du Vercel HB Plateau en 1ère DTF 
Þ GUILOUCHI Yasmine (2011) du club de Macon HB en U15 F HON 
Þ HIRSCHY Clovis ( 2013) du club du HB Orchamps Vennes en U 13 M HON 
Þ MAZUREK Bérénice (2006) du club de La Chatillonnaise HB en 1ère DTF 

 
Ø Divers : NC 

•  Prochain BD le 3 mai en visio ou en présentiel à Besançon 
• Dossier de subvention en préparation pour le terrain de Beach couvert et terrains 

hand à 4 à la ligue de Besançon. 
• Prochain CA le 6 mai au CREPS à Dijon 
• AG de la FFHB les 12-13 et 14 mai à Créteil. Il faudra un délégué territorial pour cette 

AG. Demande faite à Marie Laure. 

 



 

 


